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Prevén difícil inicio de año 
La falta de información respecto a la Reforma Fiscal aprobada recientemente, que no solo 
impondrá impuesto al Valor Agregado a productos que no tenían y reducirá los ingresos 
de algunos por el incremento al impuesto sobre la renta, hará mas compleja la cuesta de 

enero, previo Carlos Castilla  Jiménez  economista de la BUAP.   (El Sol de Puebla) 
   

 

 

Tomaría riendas del PAN 

Durante una visita por la capital poblana, la fallida candidata presidencial, Josefina 
Vázquez Mota, no desechó la idea de que uno de sus propósitos de año nuevo sea dirigir 
los rumbos del PAN a nivel nacional, aunque dijo que ya lo decidirá llegado el momento. 
(Síntesis) 

  

 

 

A Vázquez Mota no le quita el sueño la dirigencia de AN 

A pocas semanas de realizarse el cambio de la dirigencia nacional del Partido Acción 
Nacional (PAN), la excandidata a la Presidencia de la República por ese instituto político 
Josefina Vázquez Mota  se negó a revelar si participará en la contienda interna del 
albiazul, aunque su nombre se maneja entre los tres posibles aspirantes al cargo, empero 
no aceptó una abierta participación en la contienda nacional. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Modificaran Ley Orgánica del Congreso 

La próxima bancada del PAN presentará una iniciativa de reforma a la Ley Orgánica del 
Congreso del Estado que modificaría la forma de integrar las mayorías en el Pleno y el 
proceso legislativo para dictaminar las iniciativas en comisiones, adelantó el dirigente 
estatal panista Rafael Micalco Méndez. (Milenio digital) 

  
 

 

De 40 marinistas investigados sólo uno ha sido procesado y está libre 

José Alfredo Arango García, el único ex funcionario encarcelado de la administración que 
encabezó Mario Marín Torres de un grupo de 40 ex servidores públicos investigados y 
hasta perseguidos por el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, obtuvo su libertad el 
sábado pasado tras el pago de un millón y medio de fianza, cantidad que resulta pírrica si 
se le compara con los 57 millones de pesos que se le adjudicaron como monto de 
enriquecimiento ilícito . (La Jornada de Oriente) 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

Omite Congreso demandar a Arango por peculado y daño patrimonial 
Tras la liberación de José  Alfredo Arango García, la Comisión Inspectora del Congreso ha 
guardado silencio sobre el avance del Inicio de Procedimiento Administrativo de 
Determinación de Responsabilidad (IPADR) que el julio del año pasado aprobó el pleno de 
la LVIII Legislatura en contra del extitular de la Secretaría de Salud, a quien se le 

detectaron anomalías por 8 mil millones 464 mil 383 pesos correspondientes a su cuenta 
pública 2010. (e-consulta) 

 

 

 

 

Bajarán más las temperaturas con ingreso de Frente Frío 22: Conagua 

El ingreso del Frente Frío número 22 provocará un marcado descenso de temperaturas, 
vientos e incluso chubascos, caída de aguanieve y nieve para las próximas horas en 
algunos estados del norte, así como en el centro y oriente de la República mexicana. 

(Periódico digital) 
  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Prisión para quien utilice datos personales de tarjetahabientes 
A partir del próximo año, quien utilice los datos personales de las tarjetas de crédito que 
fueron usados en compras vía internet, serán sancionados con 6 años de prisión y multas 
económicas, ya que se ha convertido en un delito informático. (Contraparte) 

TITULARES LOCALES  

TITULARES DIGITALES 

http://impreso.milenio.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
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Desvían a estadio fondo antipobreza 
El Gobierno de Oaxaca destinó 200 mdp, de un fondo para combatir la pobreza, para 
construir el estadio de los Alebrijes, equipo del Ascenso MX. (Reforma) 

 
 

 

 

 
DF: azota 7 colonias hampa colombiana 

Bandas de delincuentes colombianos han hecho de siete colonias del DF el blanco de 
robos a casa-habitación, principalmente durante los fines de semana, de acuerdo con el 
gobierno capitalino. (El Universal) 

 
 

 

 

 

Identifica EU a 100 lavadores del narco mexicano 

Estados Unidos identificó a más de 100 mexicanos dedicados a lavar dinero de los líderes 
del narcotráfico y para ello han logrado fundar un centenar de empresas en ambas 
naciones (Milenio digital)  

 
 

 

 

 

Toma de alcaldías  ante inseguridad y trampas electorales  
El grupo de autodefensa que coordina José Manuel Mireles Valverde tomó hoy la cabecera 

municipal de Churumuco y la tenencia de Poturo de esta misma jurisdicción, ubicada a 
unos 15 kilómetros de La Huacana. Unos 300 habitantes respaldaron el movimiento 
durante un mitin efectuado en la plaza pública a las 9:30 horas. (La Jornada) 

 
 
 

 

 

 

Reformas impulsarán crecimiento a 5.3% hacia 2018: SCHP 
La Secretaría de Hacienda aseguró que la adecuada implementación de las reformas 
estructurales será clave para aumentar atractivo como destino de inversión. (El 

Economista Digital) 
 
 

 

 

 

Discriminados y sin acceso a la justicia, más de 8 mil indígenas 
Durante 2013, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) realizó 621 
trámites para buscar la libertad del mismo número de personas indígenas que se 

encuentran en distintas cárceles del país, sin embargo, aún siguen más de 8 mil 
indígenas en prisión que sufren discriminación, deficiencia en la atención médica y acceso 

a la justicia. (Crónica Digital) 
 
 
 

 

 

 

Espiada, la CNS de Mondragón; semanario Der Spiegel revela la infiltración 
La Agencia Nacional de Seguridad de Estados Unidos (NSA, por sus siglas en inglés) 
infiltró toda la red de telecomunicaciones de la Comisión Nacional de Seguridad de México 
(CNS), que encabeza Manuel Mondragón y Kalb, según documentos divulgados por el 

semanario alemán Der Spiegel. (Excélsior) 
 

 

 

 

 

 

 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Culpa Cotoñeto a otros comités de la evaluación de la CAIP al PRD    
Eric Cotoñeto Carmona, dirigente estatal del PRD, responsabilizó a los dos Comités pasados, de la falta de 

SOBRESALIENTES 

TITULARES NACIONALES 

http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/


 

Síntesis Ejecutiva Matutina 
 

  Lunes 30 de Diciembre de 2013 

 
 

 3 

información y transparencia del partido, por las que en la más reciente evaluación de la Comisión de Acceso a la 
información Pública (CAIP), su partido obtuvo una calificación de 44.6, 10 puntos menos que en el primer 
semestre del año. Tras la calificación a la baja, de 10.2 puntos que consiguió el partido del sol azteca entre las 
evaluaciones del primer y segundo semestre del órgano garante a su portal de transparencia, el también diputado 
local explicó que esto es herencia de sus antecesores María Elena Cruz Gutiérrez y Miguel Ángel de la Rosa, que 

no le entregaron toda la información que debe exhibirse.  (Belén Cancino, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3240410.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Incrementará productividad de la Academia Ignacio Zaragoza 

La encargada de despacho de la rectoría de la Academia de Formación y Desarrollo Policial Puebla- Iniciativa 
Mérida "General Ignacio Zaragoza", María de Lourdes Rosales Martínez, afirmó que la productividad del organismo 
incrementará el próximo año, pues dijo que hasta el momento ya se tienen acciones comprometidas que 
involucran a más de 4 mil 990 personas. "Sabemos que la transformación humano es precisamente la que tendrá 
el mayor impacto para garantizar que la actuación policial sea profesional y apegada a la legalidad en la 
salvaguarda de la seguridad de los ciudadanos", dijo. (Aldo Miguel, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3240409.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Registra Popo sismo e incandescencia 
El volcán Popocatépetl registró incandescencia en su cráter la noche del viernes y además se presentó un sismo 
volcanotectónico de magnitud 1.6 a las 8:03 horas del día de ayer. Según el reporte del Centro Nacional de 

Prevención de Desastres (Cenapred) durante las últimas 24 horas el sistema de monitoreo del volcán registró dos 

exhalaciones de baja intensidad, acompañadas por emisiones de vapor de agua y gas.  "Desde hoy por la mañana 
y hasta el momento de este reporte se ha observado al volcán con una emisión continua de vapor de agua y gas 
que los fuertes vientos arrastran sobre la ladera en dirección este", refiere el comunicado. (Aldo Miguel, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3240412.htm  

 

 
 
SÍNTESIS  

 Pide CCE trabajar de manera coordinada con el gobierno 
Para detonar el desarrollo y concretar proyectos en todos los municipios, el presidente del Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE), Fernando Treviño Núñez, les pidió a los presidentes electos trabajar de manera coordinada con 
los diferentes niveles de gobierno. Argumentó que la experiencia ha demostrado que si los presidentes municipales 

están distantes del gobierno estatal y federal, simplemente no se fomenta el desarrollo ni se detonan proyectos. 
Asimismo, confió en que los presidentes municipales electos atenderán las necesidades de sus demarcaciones y 
pugnaran por el bienestar de la comunidad sin pretender solo beneficiarse o utilizar el puesto para hacer carrera 

política. (Mauricio García) 
http://sintesis.mx/articulos/73283/sonrisas-en-el-hielo/puebla   
 
SINTESIS 

 PRD no irá con el PAN 
El dirigente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Eric Cotoñeto Carmona, descartó que para 2015, 

este instituto político pueda coaligarse con el PAN para las elecciones federales, por lo que de nueva cuenta, el  
partido del sol azteca podría hacer una coalición con las izquierdas. Debido a que en las elecciones de este año, se 
vieron diferentes coaliciones de la izquierda con otros partidos de centro y derecha, se cuestionó al político sobre 
la posibilidad de llevar esa alianza a nivel federal, situación que descartó. (Cesar Carbajal Martínez) 
http://sintesis.mx/articulos/73290/prd-no-ira-con-el-pan/puebla 
 

SINTESIS 

 Logra Puebla calificaciones aprobatorias 
Puebla está un conjunto de 21 municipios con calificaciones aprobatorias dentro del índice ARegional De 

Transparencia y Disponibilidad de la Información Fiscal de los Municipios (ITDIF- M) a través de sus sitios en 
Internet. El Índice ARegional ITDIF-M es un instrumento estadístico que cuantifica la disponibilidad y la calidad de 
la información financiera y fiscal, generada por los ayuntamientos en sus correspondientes portales electrónicos.. 
(Irene Díaz Sánchez) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3240410.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3240409.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3240412.htm
http://sintesis.mx/articulos/73283/sonrisas-en-el-hielo/puebla
http://sintesis.mx/articulos/73290/prd-no-ira-con-el-pan/puebla
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http://sintesis.mx/articulos/73166/resalta-sat-uso-de-facturacion-electronica/puebla  
 

 
 

INTOLERANCIA  

 Bancada priista de menos a más en Congreso 
La bancada del PRI en el Congreso local avaló, en los primeros dos años del congreso local, las iniciativas 
presentadas por el Poder Ejecutivo. Ya en el último año de la actual Legislatura, en el último período de sesiones, la 
bancada del tricolor se mostró más combativa. La bancada priista en la actual Legislativa mostró su oposición a la 

Ley Estatal del Agua, al tema de los límites territoriales y al endeudamiento de municipios por parte de los PPS en 
los sistemas de alumbrado público. En un recuento de las actividades de la bancada del tricolor en la última semana 
de actividades de la actual Legislatura. (Mario Martell) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115943  

 
INTOLERANCIA   

 Morenovallismo da uso mediático a caso Arango 
La legisladora federal del PRD Roxana Luna Porquillo consideró que la persecución en contra de funcionarios del 
sexenio pasado fue pactada y solamente engañó a los poblanos. La diputada federal, quien se ha mostrado crítica 
ante las acciones de la administración estatal, señaló, desde su cuenta de Facebook, su opinión sobre el caso del 
exfuncionario estatal Alfredo Arango, exdirector del ISSTEPP: “Arango, exsecretario de Salud en el periodo de Mario 

Marin, fue acusado y procesado por el delito de enriquecimiento ilícito por más de 54 millones de pesos. (Mario 
Martell) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115942  
 

INTOLERANCIA DIGITAL 

 Se incrementan 32.49% solicitudes en transparencia 
El ayuntamiento de Puebla, a través de la Coordinación General de Transparencia, registró un incremento de 
32.49 por ciento en solicitudes de información respecto a la administración anterior, con un total de 3 mil 898 
durante los tres años de gobierno, respondiendo 72.93 por ciento de las mismas en el primer plazo y 28.08 por 
ciento en el segundo plazo, de acuerdo con los tiempos que establece la Ley de Transparencia y Acceso a la 

Información Pública del Estado de Puebla.  (Redacción) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115938 
 

INTOLERANCIA DIGITAL 

 Ventanilla digital para trámites de gobierno 

A través del sitio www.gob.mx, el Gobierno Federal pondrá al servicio de los mexicanos una ventanilla única 
nacional digital, en la que estarán todos los trámites y servicios disponibles las 24 horas del día, desde cualquier 
lugar y dispositivo, destacó Alejandra Lagunes Soto Ruiz, coordinadora de Estrategia Digital Nacional. Bajo este 
escenario, dijo, una de las primeras acciones de la Estrategia Digital Nacional del Gobierno Federal será digitalizar 
más de 6 mil trámites, siendo la prioridad en 2014 los que se realizan en el registro civil, como el acta de 

nacimiento. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115940 
 

INTOLERANCIA DIGITAL 

 Investigan a vándalos que volaron caseta telefónica 
Amadeo Lara Terrón, secretario de Seguridad Pública de Puebla capital, informó que la Procuraduría General de 
Justicia (PGJ) ya investiga a dos mozalbetes de 18 años que hicieron explotar, con un artefacto de fabricación 
casera , una caseta telefónica en la 11 A Sur y 55 Poniente de la colonia Prados Agua Azul, el pasado viernes 27 

de diciembre entre las 18 y 18:30 horas. Lara Terrón precisó que la ubicación de los destroyers derivó gracias a 
las videocámaras de seguridad instaladas en los alrededores de los panteones municipal y Francés, y circuito Juan 

Pablo II. El encargado de la seguridad en territorio municipal no descartó que los jovenzuelos actuaran como 
auténticos vándalos.. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115939 
 

 
 

http://sintesis.mx/articulos/73166/resalta-sat-uso-de-facturacion-electronica/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115943
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115942
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115938
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115940
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115939
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 Puebla: tercer estado con mayor índice de policías no aptos 
Puebla es el tercer estado a nivel nacional con el mayor número de policías no calificados como aptos para el 
servicio en las evaluaciones que el SNSP aplicó desde 2010 hasta el 29 de octubre de este año. Se evaluaron 16 
mil 477 elementos, de los cuale s3 mil 958 no pasaron las pruebas de control y confianza. Veracruz y Nuevo León 
superan el índice de deficiencia. Nuevo León ocupa el segundo lugar con 4 mil 38 no aprobados, mientras que 
Veracruz ocupa el primer lugar con 8 mil 991. En septiembre pasado el gobierno del estado dio a conocer que ya 
se habían dado de baja a 700 elementos de la Secretaría de Seguridad Pública por no cumplir con lo necesario 

para pasar las pruebas de control y confianza. (Redacción) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/28/puebla-tercer-estado-con-mayor-indice-de-policias-no-

aptos/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 A marchas forzadas, instalación de torre del teleférico en la explanada del estadio 
Los trabajos para instalar la segunda torre de transferencia del teleférico en la explanada del estadio Cuauhtémoc 
ocurren a marchas forzadas, incluso en doble y a veces en tres turnos seguidos, pues la intención es que el 
transporte lúdico que conectará a esa zona con la de Los Fuertes sea inaugurado un día antes de que el 
gobernador Rafael Moreno Valle rinda su tercer informe de labores, el próximo 15 de enero. Sin embargo, los 
trabajos para reponer el daño –que varios expertos consideran irreparable a la Antigua Casa del Torno– causado 

por la colocación que el gobierno del estado hizo de la misma torre de transferencia, sin la autorización del 
Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), ni siquiera han empezado. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/30/a-marchas-forzadas-instalacion-de-torre-del-teleferico-en-
la-explanada-del-estadio/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Investigarían a un par de jóvenes por explosión de artefacto en Agua Azul 
La tarde del pasado viernes un artefacto explosivo de hechura casera fue detonado en una caseta telefónica de la 
colonia Prados Agua Azul, sin que hubiera heridos, aunque los restos de la cabina volaron hasta 18 metros de 
distancia. El hecho demandó la intervención del Ejército Mexicano. El secretario de Seguridad Pública y Tránsito 
Municipal, Amadeo Lara Terrón, consideró que la explosión de una presunta bomba casera en una caseta 
telefónica situada en la calle 11 A Sur y 55 Poniente se trató de un acto vandálico de dos jóvenes que son 

investigados por la Procuraduría General de Justicia (PGJ), según dio a conocer ayer el portal e–consulta. (Martín 
Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/30/investigarian-a-un-par-de-jovenes-por-explosion-de-
artefacto-en-agua-azul/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 De 40 marinistas investigados sólo uno ha sido procesado y está libre 
José Alfredo Arango García, el único ex funcionario encarcelado de la administración que encabezó Mario Marín 
Torres de un grupo de 40 ex servidores públicos investigados y hasta perseguidos por el gobierno de Rafael 
Moreno Valle Rosas, obtuvo su libertad el sábado pasado tras el pago de un millón y medio de fianza, cantidad 
que resulta pírrica si se le compara con los 57 millones de pesos que se le adjudicaron como monto de 

enriquecimiento ilícito. Arango García es el único de 40 marinistas sometidos a pesquisas que ha pisado la prisión. 
El hecho de que hasta ahora sólo él haya estado tras las rejas y que ahora se encuentre en la calle, refuerza las 
suspicacias acerca de que las acusaciones y pesquisas que ha realizado la gestión morenovallista. (Martín 
Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/30/de-40-marinistas-investigados-solo-uno-ha-sido-procesado-
y-esta-libre/  

 

 
 
MILENIO  

 Anuncia PAN reformas a la Ley Orgánica del Congreso del Estado  
La próxima bancada del PAN presentará una iniciativa de reforma a la Ley Orgánica del Congreso del Estado que 

modificaría la forma de integrar las mayorías en el Pleno y el proceso legislativo para dictaminar las iniciativas en 
comisiones, adelantó el dirigente estatal panista Rafael Micalco Méndez. En entrevista con Milenio Puebla, Micalco 
Méndez indicó que su partido retendrá las principales comisiones legislativas como la de Gobernación y Puntos 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/28/puebla-tercer-estado-con-mayor-indice-de-policias-no-aptos/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/28/puebla-tercer-estado-con-mayor-indice-de-policias-no-aptos/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/30/a-marchas-forzadas-instalacion-de-torre-del-teleferico-en-la-explanada-del-estadio/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/30/a-marchas-forzadas-instalacion-de-torre-del-teleferico-en-la-explanada-del-estadio/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/30/investigarian-a-un-par-de-jovenes-por-explosion-de-artefacto-en-agua-azul/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/30/investigarian-a-un-par-de-jovenes-por-explosion-de-artefacto-en-agua-azul/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/30/de-40-marinistas-investigados-solo-uno-ha-sido-procesado-y-esta-libre/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/30/de-40-marinistas-investigados-solo-uno-ha-sido-procesado-y-esta-libre/
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Constitucionales, Hacienda y Patrimonio Municipal y la Inspectora de la Auditoría Superior del Estado (ASE). Dio a 
conocer que los próximos diputados modificarán la organización de la bancada panista. (Cirilo Calderón) 
http://www.milenio.com/region/Anuncia-PAN-Ley-Organica-Congreso_0_217178610.html  
 

MILENIO  

 Reconocen priistas costo político en 2015 por reformas  
El presidente Enrique Peña Nieto asumirá con valentía el costo político de las reformas estructurales que se 

aprobaron en los últimos meses, sostuvo la diputada federal por Atlixco, Rocío García Olmedo, quien reconoció 
que tendrá un efecto en las elecciones federales. García Olmedo afirmó que los priistas estarán acompañando al 
Ejecutivo federal para defender las bondades de las modificaciones a la legislación, como la reforma que permite 

la incursión de la iniciativa privada en el sector energético del país. La legisladora federal indicó que la aprobación 
de las reformas estructurales permitió al Congreso de la Unión terminar con el inmovilismo legislativo de antaño. 
(Cirilo Calderón) 
http://www.milenio.com/politica/Reconocen-priistas-costo-politico-reformas_0_217178614.html  
 

MILENIO  

 “Afectación media” por delitos en la entidad: CIDAC 
El estado de Puebla está catalogado con una afectación media por los ocho delitos que más afectan a los 
mexicanos: secuestro, homicidios dolosos, lesión con arma blanca, extorsión, robo sin violencia a transeúnte, 
robo con violencia transeúnte, robo con violencia de vehículo y robo sin violencia vehículo. De acuerdo al estudio 
"8 Delitos Primero" del Índice Delictivo del Centro de Investigación para el Desarrollo AC (CIDAC), los mayores 
problemas de la entidad están relacionados con robo a transeúnte con violencia y extorsión. En el caso de robo a 
transeúnte con violencia, Puebla fue catalogada en el rubro de "afectación severa"; mientras que en extorsión la 

entidad apareció en el rango de "afectación grave" a la ciudadanía. (Jaime Zambrano) 
http://www.milenio.com/policia/Afectacion-media-delitos-entidad-CIDAC_0_217178616.html  
 
MILENIO  

 Está por concluir la etapa de unión del Parque Lineal al CIS 
El puente elevado que conectará el Parque Lineal con el Centro Integral de Servicios (CIS) en la zona de 
Angelópolis está casi por concluir, sólo falta por armar la parte de la vía Atlixcáyotl. Esta segunda etapa inició en 
julio, después de que el gobernador Rafael Moreno Valle inaugurara la primera fase del proyecto que comprendió 
del Parque del Arte a la Estrella de Puebla con una inversión cercana a los 200 millones de pesos, ahora decenas 

de personas trabajan a marchas forzadas para concluir el puente elevado de 8 kilómetros a más tardar a 
principios del año entrante, con el objetivo de que la obra sea entregada antes del Tercer Informe de Labores del 
mandatario poblano. (Elvia García) 
http://www.milenio.com/region/concluir-union-Parque-Lineal-CIS_0_217178623.html  

 

 
 

E-CONSULTA   

 Reforma política quedó a deber reducción de plurinominales: Javier Lozano 
La reducción de plurinominales, la homologación de los calendarios electorales y la segunda vuelta en la elección a 

presidente de la República, son los puntos que quedaron pendientes de incluir y aprobar en la reforma político-
electoral, consideró Javier Lozano Alarcón. El senador del PAN señaló que durante la discusión que se dio en la 
Cámara Alta del Congreso de la Unión, se dejó fuera la valoración de los tres puntos, por lo que la aprobación de  
las modificaciones a la Carta Magna quedó incompleta. Lozano Alarcón apuntó que un punto fundamental que dará 
certeza a la democracia y a la ciudadanía es la reducción de los representantes por la vía plurinominal, y señaló 
como ideal que la Cámara de Diputados se quede con 300 legisladores. (María Pineda) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-12-29/politica/reforma-politica-quedo-deber-reduccion-de-plurinominales-

javier-lozano  

 
E-CONSULTA   

 Ronda el desastre a 95% de municipios 
El 95 por ciento de los municipios del país son vulnerables a los desastres y sólo 1.3 por ciento cuenta con un 
sistema de alerta temprana encaminado a brindar seguridad a su población en caso de fenómenos previsibles como 
los ciclones tropicales, las inundaciones, las heladas, granizadas o sequías. De acuerdo con la Secretaría de 

http://www.milenio.com/region/Anuncia-PAN-Ley-Organica-Congreso_0_217178610.html
http://www.milenio.com/politica/Reconocen-priistas-costo-politico-reformas_0_217178614.html
http://www.milenio.com/policia/Afectacion-media-delitos-entidad-CIDAC_0_217178616.html
http://www.milenio.com/region/concluir-union-Parque-Lineal-CIS_0_217178623.html
http://www.e-consulta.com/nota/2013-12-29/politica/reforma-politica-quedo-deber-reduccion-de-plurinominales-javier-lozano
http://www.e-consulta.com/nota/2013-12-29/politica/reforma-politica-quedo-deber-reduccion-de-plurinominales-javier-lozano
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Gobernación, en total hay 2 mil 354 municipios con densidad poblacional media y baja en todo el país, que “son 
aquellos en los que vive la gente más vulnerable a los desastres”, donde el objetivo es salvaguardar sus bienes y su 
entorno ante un desastre de origen natural y humano. (Lorena López) 
http://www.e-consulta.com/medios-externos/2013-12-30/ronda-el-desastre-95-de-municipios  

 

 
 

 
E-CONSULTA   

 Patrulla sin frenos se estrella contra la barda de un domicilio particular 
Al quedarse sin frenos, una patrulla de la Policía Municipal se estrelló contra la barda de un domicilio particular, en 
la esquina de la 25 Sur y 13 Poniente, frente a las canchas de La Piedad. Los hechos ocurrieron aproximadamente a 
las 14:00 horas, cuando la unidad P-398 se encontraba circulando y al llegar al punto referido se impactó de frente 
contra una pared. De acuerdo con los reportes policiacos, presuntamente el vehículo oficial se quedó sin frenos y 

ello ocasionó el percance dejando lesionados a los dos elementos que iban a bordo. Paramédicos del Consejo 
Estatal de Seguridad Pública y de Cruz Roja se trasladaron al lugar y brindaron los primeros auxilios a las víctimas 
del accidente, mismas que resultaron policontundidas. (Diana Jiménez) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-12-30/seguridad/patrulla-sin-frenos-se-estrella-contra-la-barda-de-un-
domicilio-particular  

 
PERIÓDICO DIGITAL    

 Año de proyección nacional e internacional para Puebla en 2013 

El sexto lugar, por segundo año consecutivo, en la Tabla de puntos de la Olimpiada Nacional y el octavo en el 
medallero de la Paralimpiada, la celebración de eventos de gran proyección a nivel internacionales como el Pre 
Mundial de Concacaf Sub 20 y el Campeonato Mundial de Taekwondo, además del Maratón Estrella de Puebla, 
marcaron el 2013 como un año trascendental en el deporte. José Manuel Youshimatz Sotomayor, director general 
del Instituto Poblano de Cultura Física y Deporte (Inpode), subrayó cada uno de estos importantes logros. En 
primera instancia, el funcionario destacó por segundo año consecutivo el sexto lugar en la Tabla por puntos de la 
Olimpiada Nacional 2013, al acumular cuatro mil 213 unidades, por debajo de Jalisco (7777). (Redacción) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/ano_de_proyeccion_nacional_e_internacional_para_puebla_en_2013#.UsGD-
9LuLzE  

 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Concilia SGG conflicto en Tlachichuca; exigen impedir construcción de gasolinera cerca de 
escuela 

La Presidencia de Tlachichuca fue liberada el sábado, con la intervención de la Secretaría General de Gobierno, 
luego de que un grupo de habitantes solicitaba la destitución del edil Jonathan Collantes. Personal de la 
dependencia estatal logró iniciar una mesa de negociaciones con los inconformes, para ir desahogando las quejas 
que lanzaron en contra del presidente municipal, a quien acusaron de cometer una serie de excesos. La gota que 
derramó el vaso y que provocó la toma de la Presidencia el pasado viernes, fue que el edil autorizó la construcción 
de una gasolinera cerca de una escuela. (Héctor Gómez)  

http://contraparte.mx/concilia-sgg-conflicto-en-tlachichuca-exigen-impedir-construccion-de-gasolinera-cerca-de-
escuela-2/ 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Conflicto entre priístas y perredistas en Moyotzingo; llega la Policía Estatal 
Un conflicto por el control del Comité de Agua Potable en la localidad de Moyotzingo, perteneciente al municipio de 
San Martín Texmelucan, provocó el arribo de policías estatales para resguardar el orden. La mañana de este 
domingo un grupo de vecinos se congregó en la presidencia de la comunidad, donde exigieron una auditoría al 
presidente del Comité, Pablo Jiménez Anaya. Posteriormente incrementaron sus protestas al decir que desde 2011 

tenía que renovarse el organismo. Jiménez Anaya convocó a su gente y se iniciaron empujones y algunos golpes 
entre los dos grupos, por lo que los granaderos están evitando un enfrentamiento mayor. (Maribel Velázquez)  
http://contraparte.mx/conflicto-entre-priistas-y-perredistas-en-moyotzingo-llega-la-policia-estatal/ 
 

http://www.e-consulta.com/medios-externos/2013-12-30/ronda-el-desastre-95-de-municipios
http://www.e-consulta.com/nota/2013-12-30/seguridad/patrulla-sin-frenos-se-estrella-contra-la-barda-de-un-domicilio-particular
http://www.e-consulta.com/nota/2013-12-30/seguridad/patrulla-sin-frenos-se-estrella-contra-la-barda-de-un-domicilio-particular
http://periodicodigital.com.mx/notas/ano_de_proyeccion_nacional_e_internacional_para_puebla_en_2013#.UsGD-9LuLzE
http://periodicodigital.com.mx/notas/ano_de_proyeccion_nacional_e_internacional_para_puebla_en_2013#.UsGD-9LuLzE
http://www.contraparteinformativa.com/
http://contraparte.mx/concilia-sgg-conflicto-en-tlachichuca-exigen-impedir-construccion-de-gasolinera-cerca-de-escuela-2/
http://contraparte.mx/concilia-sgg-conflicto-en-tlachichuca-exigen-impedir-construccion-de-gasolinera-cerca-de-escuela-2/
http://contraparte.mx/conflicto-entre-priistas-y-perredistas-en-moyotzingo-llega-la-policia-estatal/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Funcionarios municipales cómplices de los ambulantes 
Como se esperaba, por la falta de capacidad de la autoridad municipal, comerciantes informales se han desbordado 
por las calles del primer cuadro de la ciudad, aprovechando la falta de personal municipal para controlar su 
presencia. A pesar de que la Secretaría de Gobernación Municipal se había comprometido con el comercio 
establecido a hacer rondines contínuos para evitar que los ambulantes se apoderaran de las calles en esta fiestas 
decembrinas, la realidad es que fueron rebasados, pues en estos momentos los informales se mantienen en las 
calles ofreciendo sus productos sin control alguno. En cualquier calle del Centro Histórico se puede apreciar el gran 

número de ambulantes que aprovecharon la incapacidad de la autoridad para hacer su “agosto” en este mes de 
diciembre.. (Angélica Patiño Guevara)  

http://contraparte.mx/funcionarios-municipales-complices-de-los-ambulantes/ 
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Resolverá TEEP impugnación de MC: TEPJF 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), ordenó que sea el Tribunal Electoral del Estado de 

Puebla (TEEP), el responsable de resolver la impugnación presentada por Movimiento Ciudadano y coalición 5 de 
Mayo por la nueva distribución de diputaciones plurinominales, tras la entrega de constancia de mayoría al priista 
Víctor Manuel Giorgana Jiménez. De hecho, en días pasados los magistrados de la Sala Regional del TEPJF 
anunciaron que estas impugnaciones presentadas serán resueltas por los organismos locales, los magistrados 
federales determinaron dejar en manos del TEEP esta resolución, por lo tanto, este lunes en sesión publica, 
anunciarán esta determinación.. (Javier Sosa)  
http://contraparte.mx/resolvera-teep-impugnacion-de-mc-tepjf/ 

 
 
 

  

 

 
 
(En Punto) 

 
  El Congreso del Estado modificó el decreto de 1962 donde se habían establecido por última vez los límites 
territoriales entre Puebla y San Andrés Cholula, definió una nueva franja territorial y con eso puso fin al añejo 
conflicto. 

Las inconformidades podrán continuar, en mucho menor escala que antes, pero todo parece indicar que el 
conflicto real ya se terminó. 

Eso es bueno y fue reconocido a principios del mes en curso. 
No obstante, la realidad legislativa no ha alcanzado aún a la realidad práctica, pues con todo y que los 
diputados emitieron tablas catastratales independientes para la zona, ni las autoridades sanandreseñas ni los 
habitantes saben dónde tienen que pagar su impuesto predial. 
El tesorero de San Andrés, Javier Pérez Hernández, atribuye el enredo a la falta de una notificación formal por 
parte del Congreso, que no ha desglosado de manera precisa los límites de ambos municipios, con todo y sus 
colonias. 

Eso ha llevado a que los habitantes realicen sus pagos de manera indistinta, a criterio personal, en detrimento 
de las arcas municipales a las que en realidad pertenecen. 
Si Puebla y San Andrés esperan una notificación, tendrán que esperar. 
Seguro que en estos días los diputados andan de vacaciones y no se ocuparán de ello hasta que regresen en 
los primeros días de enero. 

Y eso, si regresan. 
*** 

Con actividades gastronómicas y culturales celebraron los habitantes de Tlatlauquitepec el primer aniversario 
de haber recibido la denominación de Pueblo Mágico. 
En 12 meses, según informaron autoridades y empresarios, la ocupación hotelera se ha incrementado en 40 
por ciento, gracias a las visitas de familias y grupos de turistas cuyo origen se ubica principalmente en 
Veracruz, Hidalgo y el Distrito Federal. 
La expectativa es grande para el 2014. 

COLUMNAS 

http://contraparte.mx/funcionarios-municipales-complices-de-los-ambulantes/
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Prestadores de servicios y comerciantes esperan que el número de visitantes siga en ascenso, y afirman que 
tienen atractivos suficientes para continuar en esa dinámica. 
Los ingresos que este año llegaron al municipio por la vía del turismo, 19 millones de pesos, confirman los 
buenos resultados de la inscripción de Tlatlauquitepec como Pueblo Mágico. 
*** 

Especialistas prevén una cuesta de enero todavía más complicada para las familias poblanas que las de 
costumbre. 
Y por qué. 
Pues porque además de tener que lidiar contra la falta de liquidez por los numerosos gastos de las fiestas 
decembrinas, ahora habrá que hacer frente a una reforma fiscal de la que aún no fluye toda la información y 

que por tanto es poco conocida por los trabajadores. 
La imposición del IVA a productos que no lo tenían, así como el incremento de Impuesto Sobre la Renta harán 

más compleja la famosa cuesta de enero, subraya Carlos de Castilla Jiménez, economista de la BUAP. 
Tiene razón. 
Se avecina un año difícil en materia micro-económica para el ciudadano común. 
Enero no será la excepción, y por desgracia, ese mes, el primero del año, ya se encuentra, como se dice de 
manera coloquial, a la vuelta de la esquina. 
No se trata de pretender espantar a nadie, pero si está usted entre ese selecto grupo de trabajadores que en 
estas fechas todavía conserva mucho o poco de su aguinaldo, ya mejor ni lo gaste. 

Le hará falta. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3236439.htm 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
La liberación del que fuera secretario de Salud en el gobierno de Mario Marín Torres, José Alfredo Arango 
García, es un acto a todos luces reprobable y de impunidad, que pone en evidencia a las autoridades actuales, 
tanto del Ejecutivo como del Legislativo, pero sobre todo del Poder Judicial, como encubridoras de la 
corrupción. 

No es posible que un funcionario que nunca pudo justificar el origen de 28 propiedades y ocho cuentas 
bancarias que se le encontraron al momento de ser detenido, y por cuales fue acusado de enriquecimiento 
ilícito, ni solventar ante la Auditoria Superior del Estado los cargos que se le fincaron por peculado y daño 
patrimonial por casi 8 mil 500 millones de pesos, haya recobrado su libertad en menos de dos años. 
La sentencia que el juez Octavo de Defensa Social, Celestino Martínez Bones, le dictó al ex secretario de Salud, 
de cuatro años de prisión y una multa de 1.5 millones de pesos, es ridícula e irrisoria a la luz de la riqueza mal 
habida que el exfuncionario marinista logró acumular en la pasada administración estatal con compras infladas 

de medicamentos, equipo médico, de laboratorio y hospitalario, concursos amañados, y sobreprecios en los 
servicios de mantenimiento y reparación de equipo e instalaciones sanitarias. 
Impunidad se compra¿Con qué cara el gobierno de Moreno Valle puede presumir un efectivo combate a la 
corrupción y la impunidad si al único marinista de nivel que tenía en la cárcel, pudo recobrar su libertad 
conmutando los dos años de prisión que aún le restaban por cuatro terrenos por valor de 79 millones de pesos? 
¿Dónde está el contralor de hierro Eukid Castañón Herrera que ofreció mano dura contra la corrupción y las 
malas prácticas de servidores públicos? 

¿No tendría que llamar a cuentas a su antecesora en el cargo, Irma Patricia Leal Islas, al procurador de 
Justicia, Víctor Antonio Carrancá Bourget, al director para la Atención de los Delitos Relacionados con los 
Servidores Públicos, Benjamín Albores Manzo, y a la agente del MP Odette Alejandra Flores Ventura, para saber 
qué pasó con las averiguaciones 264/2011/ANTIC/DGSP y 265/2011/ANTIC/DGSP que por peculado y daño 
patrimonial integraron en contra de Alfredo Arango? 
¿O es que para Eukid Castañón es más importante que un funcionario se haya robado una moto infantil de un 

fraccionamiento como La Vista o la extorsión de policías y agentes de Tránsito en el estado, que los 8 mil 464 
millones de pesos que la Contraloría y el Órgano de Fiscalización Superior (hoy Auditoria Superior del estado) le 
fincaron por peculado y daño patrimonial al exsecretario de Salud marinista? 
impunidad¿Por qué estas averiguaciones nunca se turnaron al Poder Judicial del estado o al juez penal 
Celestino Martínez, para quien el enriquecimiento ilícito de Alfredo Arango sólo ameritó una sentencia de cuatro 
Años de prisión y una multa de 1.5 millones de pesos? 
¿Por qué si el 31 de julio de 2012 el pleno del Congreso del estado aprobó el Inicio de Procedimiento 

Administrativo de Determinación de Responsabilidades (IPADR), en contra del exfuncionario marinista por no 
comprobar el destino de casi 8 mil 500 millones de pesos correspondientes a su cuenta pública 2010, es la hora 
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que éste no se ha aterrizado en demandas civiles y penales? 
¿No acaso el propio Mario Riestra, entonces presidente de la Comisión Inspectora de la LVIII Legislatura, aclaró 
que tal proceso era independiente del seguido al exsecretario de Salud por enriquecimiento ilícito, ya que en 
este se habían detectado más de 225 irregularidades, por 6 mil 658 millones de pesos por daño patrimonial y 1 
mil millones 805 pesos por deficiencias administrativas? 

¿Qué acaso esa omisión, negligencia o descuido, no es motivo de sanción, en términos del artículo 49 de la Ley 
de Responsabilidades de los Servidores Públicos, que textualmente estipula que “Incurren en responsabilidad 
administrativa los servidores públicos que no cumplan una o más de las obligaciones que con ese carácter 
tienen, motivando la instrucción del procedimiento administrativo ante los órganos disciplinarios y la aplicación 
de sanciones que en esta Ley se establecen”? 

¿Qué no la fracción I del artículo 50 de la misma Ley de Responsabilidades obliga al contralor, al procurador de 
Justicia, al presidente de la Junta de Gobierno del Congreso del estado, a los diputados locales y al auditor 

Superior del estado, David Villanueva Lomelí, a “Cumplir con la máxima diligencia el servicio que le sea 
encomendado y abstenerse de cualquier acto u omisión que cause la suspensión o deficiencia de dicho servicio 
o implique abuso o ejercicio indebido de un empleo, cargo o comisión”? 
¿No que en Puebla nada, ni nadie por encima de la Ley? 
Si, como no …*** 
http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/?p=4300 
 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 

Que está previsto que hoy los magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP)  ratifiquen el 
acuerdo número CG/AC-160/13, con el cual el Instituto Electoral del Estado (IEE) modificó el pasado 21 de 
diciembre la lista de diputados plurinominales. 
El TEEP sesionará este lunes y de entre los cinco puntos de la orden del día está enlistado el de las 
impugnaciones sobre la resolución del IEE, que quitó diputaciones de representación proporcional al Partido 
Social de Integración (PSI), a Movimiento Ciudadano (MC) y a la alianza Cinco de Mayo, y que concedió a la 
coalición Puebla Unida. 

*** 
Que las dirigencias del PRI, PSI y MC ya preparan los procedimientos legales para acudir al Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) a inconformarse por las plurinominales que perdieron en Puebla con 
la reasignación que hizo el IEE. 
Los institutos políticos esperan el fallo del TEEP para proceder actuar antes de que termine el 2013, ya que 
tienen el tiempo encima, porque en enero toman posesión los nuevos diputados locales de Puebla. 

*** 

Que vecinos de la colonia Ignacio Romero Vargas se oponen a la construcción de un canal pluvial en su 
demarcación, por las afectaciones que –consideran- causará entre los habitantes de varias calles. Los 
inconformes presentarán este día sus argumentos, para pedir a la autoridad municipal que se suspenda el 
proyecto. 
*** 
Que la administración del edil Eduardo Rivera Pérez analizará ampliar a otras vialidades el programa piloto 

“Smart Bike”, que se puso en operación en noviembre pasado en el Centro Histórico de Puebla y que consiste 
en el alquiler de bicicletas para recorrer trayectos cortos. 
La empresa Clear Channel se perfila a obtener la concesión de ese servicio. Es la misma compañía que recibió 
en el 2012 una ampliación de 10 años más para la concesión del manejo de publicidad en los parabuses de la 
capital del estado. 
*** 
Que el arzobispo de Puebla Víctor Sánchez Espinosa llamó a las familias poblanas a estar preparadas para 

enfrentar dificultades económicas en el año que está por comenzar. Asimismo manifestó que los problemas 
actuales en las familias son la desintegración, la migración, la violencia y la salud. 
http://www.milenio.com/firmas/trascendio_puebla/Trascendio-Puebla_18_214358607.html 

 

 

 

 

 
 

TEASSERS 

http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/?p=4300
http://impreso.milenio.com/
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J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 El cuartel metropolitano será una de las primeras acciones de gobierno asegura el presidente municipal 

electo Antonio Gali Fayad  

 La familia es la base4 de la sociedad y de la Iglesia dice Monseñor Vector Sánchez. 
 El INAPAM pugnara por la construcción de estacionamientos  en centros comerciales. 

 Poblanos y turistas acuden y duplican sus vistas el complejo Cultural Universitario  
  Hasta el, momento nos e ha tenido que utilizar ningún alberge, por personas incluso que viven incluso en 

vía publica, así lo reporte el DIF estatal    
 Indica la Secretaria de Salud que en esta temporada se han incrementado las enfermedades respiratorias 

en un 30% 

 Se da a conocer que en la mixteca se han aplicado 60 mil dosis contra la influenza  
 Transito Municipal dice que  ha recaudado  70 millones de pesos por concepto de multas por infracciones 

de  transito nada mas en el 2013 
 La secretaria de seguridad ha informado que regresara  20 millones que no se usaron parta la compra de 

equipo y que forman parte del SUBSEMUN  
 El secretario Amadeo Lara Terrón dio a conocer que a través de las Cámaras del CERI  se busca identificar 

a quienes hicieron estallar una caseta telefónica el pasado viernes  

 Murió Oscar Lerin Martines líder cetemista poblano de artes graficas 
 Una patrulla choca contra el muro de  una casa en la 25 sur 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Tras no presentarse accidentes por robo de combustible entre 2013 Puebla cerrará el año con saldo blanco, 

dijo Jesús Morales, director de Protección Civil estatal quien señaló que este tipo de evento se presenta en 7 
municipios.  

 En la sierra Norte se ha solicitado la consulta ciudadana para dar inicio con la fase de exploración en minas, 
informó la delegada de la secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Daniela Migoya.  

 Vecinos de la colonia Héroes de Puebla exigen mayor vigilancia debido a que acusaron que los índices de 
inseguridad han incrementado considerablemente, esto manifestaron durante un sondeo realizado por USN.  

 El ministerio público y la policía ministerial, así como los Ceresos de Tepexi y Puebla fueron las instancias 
más denunciadas ante la Comisión Estatal de Derechos Humanos en este 2013, esto lo informó el 
presidente del organismo, Adolfo López, quien detalló que este año se recibió un total de 16 mil 377 

solicitudes de intervención.  
 La secretaria de Seguridad Pública Estatal logró recuperar 15 automóviles y aseguró a 10 personas en 

unidades con reporte de robo.  
 Un seguro obligatorio de daño a terceros para autos será una de las principales propuestas que el director 

de la Asociación de Corresponsabilidad en el Transporte, Arturo Balderas, presentará a los presidentes 
municipales y diputados electos en una agenda en relación a la seguridad en el transporte.  

 En 2014 Puebla se unirá a la verificación vehicular obligatoria que impulsará la Comisión Ambiental de la 
Megalópolis en el DF, México, Hidalgo, Morelos y Tlaxcala informó el secretario de Desarrollo Rural, 
Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial, Mario Rincón.  

 En nuestro país se encuentran establecidas 250 de las 450 proveedoras que abastecen a nivel mundial a la 
VW de México, esto lo informó Thomas Karig, Vicepresidente de Relaciones Corporativas y Estrategia de la 

armadora.   
 El gobierno municipal se prepara para la entrega recepción, indicó el alcalde ERP, por lo que reiteró que el 

proceso será transparente y ordenado.  
 Por lo menos deberán concretarse 50 obras en el municipio de Puebla antes de que concluya la presente 

administración, indicó el secretario de Desarrollo Urbano en el municipio, Felipe Velazquez.  
 La federación envió la totalidad de recursos etiquetados para el programa Habitat, lo que correspondió a 

una bolsa de 106 mdp para la capital del estado informó el secretario de Desarrollo Social y Participación 
Ciudadana, Eduardo Morales Garduño.  
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 Abatir los índices de violencia y delincuencia organizada es el reto para el 2014 para el presidente de la 
República, sentenció el politólogo de la UPAEP, Don Manuel Días Cid.  

 Recibió la delegación estatal de Conagua la certificación de la entidad Mexicana de Acreditación con lo que 
se certifican el monitoreo de 29 parámetros para aguas naturales, residuales y tratadas.  

 La SEP estatal y su delegación federal reportan la integración de los consejos escolares de participación 

social a casi el 100% en Puebla, el secretario general del SNTE 51, Jorge Luis Barrera de la Rosa, indicó que 
los planteles estatalizados sólo estan integrados en 50%.  

 El combate a dar limosnas no será efectivo en la medida que se reeduque a la sociedad para que siga 
contribuyendo con quien solicita dinero en vialidades de la Angelópolis, aseguró el vicepresidente de la Red 
de Franquicias, Francisco Lobato Galindo, dijo que es alarmante el número de menores que están en la calle 

vendiendo chicles o haciendo malabares y piden una moneda a los automovilistas.  
 El diputado del PRI, Jesús Vázquez Viveros, consideró que su iniciativa denominada la ley anti chapulin que 

buscaba obligar a los políticos con cargos de elección popular, se comprometieran a concluir el periodo para 
el que fueron electos y no solicitar licencia para buscar otros puestos pues no fue dictaminada en la actual 
legislatura por los intereses que afectaban a la clase política.  

 El diputado del PRI, Gerardo Mejía Ramírez, se dijo satisfecho por el trabajo que desempeño en el Congreso 
local ya que los 18 meses que estuvo en el poder legislativo, se le aprobaron 26 iniciativas lo que lo ubica 
como el legislador más productivo del Congreso local.  

 Que atiendan otros problemas limítrofes que hay en la entidad, como el del parque industrial de San Miguel, 

en el cual se disputan San Martín Texmelucan y Huejotzingo pide el presidente del CCE, Fernando Treviño a 
diputados locales.  

 En la estrategia que ha establecido el PMC para recuperar la diputación plurinominal que la reasignación que 
hicieron los consejeros electorales, le quitaron y por la desconfianza ante los órganos electorales del estado 

han decidido presentar dos juicios ante el TEPJF.  
 Para el 2014 la Ibero Puebla tendrá al 100% a su matrícula inscrita en los programas de calidad certificada 

por organismos evaluadores externos anunció el rector, Fernando Fernández Font. 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Este viernes termina la promoción de descuentos y condonaciones del pago del predial con tarifas del 

2013, ya lo sabe si va a realizar el pago del predial ya no lo pueden hacer en bancos, en tiendas de 
conveniencia, con su boleta tiene que acudir a las oficinas del predial, en Reforma y el Acuario, hasta el 
día de hoy lo puede hacer con tarifas del 2013 y descuentos. Si no le ha llegado su boleta puede llevar la 
boleta del año anterior o algún otro documento en donde venga su número del predial, con ese número y 

la gente que no tiene nada, ni el número, la gente puede ir con su nombre pero se va a tardar más 
tiempo, con el nombre del dueño y el domicilio.  

 Reporta la Conagua que continuará el descenso de la temperatura en los próximos tres días en territorio 

poblano, registrándose como mínima 5 grados centígrados.  
 El DIF Municipal y la iniciativa privada presentaron el programa de colecta de juguetes “Sonrisa de 

Ángeles” en donde se recolectarán juguetes en la Angelópolis, recuerde juguetes que sean nuevos y que 
no necesiten de baterías.  

 En operativos decembrinos implementados por el DIF municipal fue posible el rescate de cinco menores de 
edad que estaban abandonados, dos de ellos ya regresaron a su hogar, los otros tres permanecen bajo 
custodia del estado porque todavía no han sido reclamados por sus padres.  

 Tras casi tres años sin incrementar el pasaje del transporte público en la ciudad, la Asociación de 
Corresponsabilidad en el Transporte, reiteró la propuesta de que suba 1.50 pesos, ya lo sabemos con los 
aumentos que se están dando, no iba a tardar el transporte público en dar su petición, su carta a los reyes 

magos.  
 Ante el incremento de personas menores que están en las calles pidiendo limosna, el vicepresidente de la 

Red Mexicana de Franquicias, Francisco Lobato Galindo, se pronunció por programas que promuevan el 

apoyo a fundaciones que puedan atender a esta población.  
 El sector alimento de Puebla proyecta que en el 2014 sea un año muy difícil por la reforma fiscal, ya que 

se ve muy complicado generar nuevos empleos y mantener los ya existentes.  
 La pensión universal y el seguro de desempleo son medidas populistas que el gobierno federal no le 

alcanzará para cubrir, esto o considera el vicepresidente del Colegio de Contadores, José Manuel 
Echegaray.  
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 El SEDIF anunció que para el 2014 arrancará segunda etapa denominada Prevención contra el acoso 
escolar, así lo dio a conocer la titular del organismo, Martha Erika Alonso de Moreno Valle.  

 La delegación en Puebla de la secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano en coordinación con el 
gobierno del estado capacitarán a presidentes municipales electos en materia de planeación y 
ordenamiento territorial.  

 La Contraloría inició nuevos programas para el 2014, entre estos la adecuación de los viveros operativos 
de las dependencias estatales.  

 Integrantes de la Asociación Hacia El Futuro se reunirán el próximo 7 de enero con personal de la SGG, 
para hablar sobre el tema de la instalación de una minera en la Sierra Norte del Estado.  

 PMC presentó en impugnación respectiva sobre la determinación del IEE de retirarles una diputación 

plurinominal luego de que se entregará al priista Víctor Manuel Giorgana la constancia de mayoría.  
 En este 2013 se siguen aplicando vacunas para la influenza, la delegación del Issste informó que ha 

aplicado 45 mil dosis de esta vacuna, puede acudir para que le apliquen esta vacuna.  
 Alrededor de las iniciativas del grupo parlamentario del PVEM se quedaron en la congeladora como 

consecuencia de la falta de tiempo y que en algunos casos por la falta de recursos así lo admitió el 
coordinador Elías Abaid, quien dice que sus proyectos se quedaron en espera de que sean consideradas. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El secretario general de Gobierno del estado (SGG), Luis Maldonado Venegas, negó que la administración 
estatal obligue o promueva que los presidentes municipales electos y actuales acepten el Proyecto de 

Eficiencia Energética en Alumbrado Público, que fue aprobado en días pasados por los diputados locales. 

Cabe señalar que este punto de acuerdo permitirá que la entrada de capital privado para costear el 
servicio de alumbrado público en el estado de Puebla; “los propios ediles quienes promovieron ante el 
gobierno del estado el uso del esquema de Proyectos de Prestación de Servicios (PPS) para obtener 
financiamientos de entre 18.1 y 185.8 millones de pesos para la mejora del servicio de alumbrado”. 

 Luego de dos años de permanecer recluido en el Centro de Reinserción Social de San Miguel, CERESO, y 
tras pagar una fianza de millón y medio de pesos, la madrugada de este sábado fue puesto en libertad el 
ex secretario de salud de la administración marinista, quien fue acusado de enriquecimiento ilícito por más 

de 80 millones de pesos, de acuerdo a información de la PGJ, la pena se conmuto al no llegar a los cinco 
años de prisión como lo marca la ley. 

 Especialistas proyectaron que el crecimiento para el país podría comenzar a registrase nuevamente hasta 
el 2015 pues el año que iniciará será apenas de recuperación por el bajo crecimiento que registró este 
2013 el país, afirmó el ex presidente del Colegio de Contadores, Francisco Romero Serrano.  En entrevista 

recordó que a lo largo del 2013 se ajustó a la baja al menos en dos ocasiones el pronóstico de crecimiento 

lo cual si generar un impacto negativo al país. 
 Más que descuentos para las cenas de este 31 de diciembre, los restauranteros promocionarán paquetes 

completos a precios similares a los del año pasado, a firmó el presidente de la Asociación Poblana de 
Restaurantes y Prestadores de Servicios A.C (Aprepsac), Arturo Delgado Ramírez.  En entrevista dijo que 
este año hubo tanto problemas climatológicos como de aumentos en los precios de alimentos que no les 
permiten aplicar descuentos para las próximas festividades. 

 La instalación de la segunda ruta del Metro Bus, vendrá a poner al descubierto otro punto de 

irregularidades en la entrega de concesiones en el transporte público en el Estado de Puebla manifestó el 
Presidente de la Comisión del Transporte en  el Congreso del estado Jorge Garcilazo Alcántara quien 
advirtió que con esta medida de modernización sobre la 11 norte sur se va a poner orden por parte de las 
autoridades. 

  Ante los problemas de inseguridad que se observan en los municipios del estado de Puebla que reflejan 
que las administraciones municipales se han visto rebasadas por la delincuencia el diputado federal del PRI 

Carlos Sánchez Romero, quien consideró necesario efectuar un trabajo más efectivo para fortalecer a estas 

figuras de gobierno para efectuar un combate más efectivo contra la inseguridad. 
 Con la modificación efectuada de las últimas resoluciones efectuadas por el Tribunal Electoral del Estado 

de Puebla y del Tribunal Electoral de la Federación el costo de las elecciones extraordinarias podría 
reducirse hasta más de un 50 por ciento de los que se había previsto, manifestó el consejero presidente 
del Instituto Estatal Electoral (IEE), Armando Guerrero Ramírez. 

 En los últimos días han bajado hasta en 80 por ciento las ventas de pan de dulce en las tienditas y 

hornitos de la capital poblana, afirmó el presidente de la Unión de Panaderos de Puebla, Juan Pérez.  En 
entrevista el representante del sector dijo que el pan de sal para acompañar los platillos de temporada y 
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los postres son los que se han estado comercializando en mayor medida por ello es que las piezas de pan 
de dulce han quedado en segundo plano registrándose una drástica caída en las ventas. 

 En época decembrina incrementa el número de niños con rasgos indígenas  que piden dinero en las calles 
cercanas al Centro Histórico, los cuales provenientes de otros estados de la república como Oaxaca, refirió 
el director del Sistema Municipal DIF de Puebla, Joaquin García Vinay. 

 El representante de la Grey Católica en Puebla, Víctor Sánchez Espinosa  convoco a las familias proponerse 
metas para el próximo año  e iniciar el 2014 con  fe y con esperanza que le permita superar las 
dificultades económicas, problemas de salud, entre otros. 

 

  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Se forma un remolino en San Pedro Cholula, usuarios de las redes sociales reportan el hecho que por 
fortuna sólo causa daños materiales.  

 Un hombre murió en la colonia Villa de las Flores, Agustín Juárez bajó del transporte público, caminaba 
rumbo a  su casa cuando fue sorprendido por un infarto fulminante.  

 Mañana es el día de los Santos Inocentes cuídese de los que quieran sacarle algún provecho. 
 Afirman los especialistas que el aumento de 2.52 pesos al salario mínimo no es suficiente.  
 Hay varias calles cerradas en la capital poblana le diremos cuales son.  
 María Fernanda necesita de la ayuda de los poblanos es una pequeña de 13 años que sufre insuficiencia 

renal terminal.  

 El ejercicio debe ser un hábito y no un propósito.  
 Nace una jirafa en Puebla. 

 

 


